

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 13 DE FEBRERO DE 1925

NUM. 1851

PALABRAS DE NUESTRO DIRECTOR

INCIDENTE DE AYER EN EL CONGRESO

Del ambiente comercial

Tomada en consideración la solicitud del señor Juan Rescía Aultró, para establecer una fábrica de vino de naranja, entre la 5ª avenida Este y la 3ª calle Norte, de esta ciudad, y por cuanto, el petente, indica el equipo de que constará la fábrica y su producción anual, y se compromete a sujetarse a las disposiciones del Decreto Ejecutivo nº 39 de 22 de diciembre último, el Presidente Constitucional de la República— acuerda— Conceder al señor Juan Rescía Aultró, la licencia que solicita, debiendo tomar cuenta de ella, para los efectos legales, la Administración General de Licores y la Inspección General de Hacienda.

Llegan artículos de primera necesidad al Mercado

Hoy se notó en nuestro principal mercado un regular movimiento. De Puriscal, Escastí y lugares circunvecinos llegan frijoles, maíz, dulce y arroz, en regular cantidad. Hay esperanzas de que la situación se normalice y mejoren los precios de los artículos de consumo, en favor de las clases pobres.

De la construcción de un muelle en Puntarenas

Ya el Ejecutivo tiene el informe que han vertido los señores Ingenieros que hacen los estudios para la construcción del muelle en nuestro puerto del Sur. Se nos informa que tienden a construir dicho muelle en el Estero, por ser el lugar adecuado y de mejores condiciones. Lo único que necesitan es hacer el dragado suficiente, para lo que habrá que proveerse de una de las potentes dragas que actualmente tienen en la Zona Canal y que harán venir con tal objeto.

Lea mañana La Prensa. Le interesa

En la sesión del Congreso verificada ayer el señor Diputado don León Cortés se dolió de que en este periódico se hiciera como noticia de información únicamente y no como de criterio de "La Prensa" o personal de su Director,—una publicación referente a la inconstitucionalidad de las actuales sesiones extraordinarias del Congreso según el criterio externado por el Diputado don Hormidas Araya. Hemos de repetir que la nota publicada fue de información, tomada por uno de los Redactores de este periódico y de ella no hemos tenido conocimiento anterior a su publicación ya que pasajera enfermedad nos ha obligado a guardar cama por algunos días, pero en todo caso bien leída la publicación hecha, no tiene la gravedad que el señor Cortés quiere darle ya que al dar cuenta del criterio que sustenta el Diputado Araya, el cronista se limita a decir que en vista de esta manera de ver las cosas que pensarán el Ejecutivo y el Presidente del Congreso.

Por nuestra parte debemos declarar, que en

nuestra calidad de Diputados al Congreso nos anima la más sincera solidaridad en todas las manifestaciones de la vida parlamentaria y personalmente sentimos el más profundo respeto para los compañeros de labores a quienes hemos llegado a poner hondo afecto.

En nuestra calidad de Director de esta hoja periodística debemos manifestar categóricamente que por razón de conservación y vigilancia, de intereses pecuniarios invertidos por nosotros en la Empresa, nos hemos mantenido al frente de ella, pero en vista de que las ocupaciones de diferente índole encomendadas a nuestro cuidado no nos permiten dedicar al periódico todo el tiempo necesario para poder tener el control verdadero que las funciones de Director implican, nos hemos de separar de la Dirección hasta tanto no dispongamos de ese tiempo o de que razones especiales nos obliguen a volver a la Dirección.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA

La epidemia reinante

HAY QUE SALVAR A LOS NIÑOS

Con la epidemia del sarampión, la ciudad está verdaderamente alarmada. A las familias les ha entrado el pánico.

Lo que está ocurriendo es verdaderamente extraordinario. El sarampión no se considera enfermedad grave en ninguna parte del mundo. Son tan pocos los niños que mueren de sarampión, que esta enfermedad no asusta a la gente en ningún país.

Sin embargo, en San José está haciendo estragos horribles. Son muchísimos los niños de esta capital que están atacados de este mal, y se están muriendo en una proporción que asusta.

El caso de esa familia que en un mes ha visto morir de sarampión nada menos que siete hijos y tiene otros tres en peligro de muerte, es más que suficiente para alarmar profundamente a la ciudad entera.

¿Qué ocurre aquí? ¿Será verdaderamente sarampión esa epidemia que amenaza la vida de nuestros niños? ¿No se tratará de alguna otra enfermedad mucho más peligrosa?

Hace ya algunos meses que esa enfermedad está matando niños en nuestra ciudad, y al cabo del tiempo, en vez de disminuir la epidemia, continúa extendiéndose.

A la Sanidad oficial, al Gobierno le pedimos que se haga todo el esfuerzo posible para cortar de raíz esa epidemia. A todo trance hay que salvar a los niños, cueste lo que cueste. Hay que hacer un llamamiento a todos los médicos de la ciudad y organizar una campaña enérgica para que esa epidemia no continúe extendiéndose y para acabar con ella cuanto antes.

Los Regidores de San José y el Gobernador

Ayer no hubo sesión municipal por falta de quorum legal, pues el Regidor señor Pochet no concurrió. En tal virtud, y con el fin de solventar de una vez, la crisis en nuestro Ayuntamiento, los señores Regidores que asistían, elevan la siguiente nota al señor Gobernador de la Provincia, la cual dice así:

San José, Febrero 12 de 1925.

Señor Gobernador de la Provincia,
S. D.

Los infrascritos Regidores Municipales, solicitamos de Ud., que se sirva convocar a sesión extraordinaria para el día martes 17 del mes en curso, a las 15 horas, para tratar de los asuntos del día. Del señor Gobernador, con toda consideración, etc. etc. etc. —Alejandro Vargas Araya, José María Graüados, Lesmes Saurcz."

El vecindario de Keith pide agua

Es constante el clamor de este vecindario por el agua.

Ninguna propiedad tiene el preciado líquido, pasando el tubo madre por la calle 12.

Las familias del barrio tienen que abastecerse para sus necesidades de unos tubos públicos que han colocado en una de las calles próximas y esto origina excesiva molestia.

Deben suministrarse las pajas necesarias para el consumo de este nuevo barrio.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Se desarrolla un fuerte huracán en la región del sur

Los fuertes vientos que nos azotan hace días provienen de la región del Sur en cuyo litoral se han desarrollado de manera exagerada, hasta el punto de que las líneas telegráficas de Espartera para la región Guanacasteca se encuentran interrumpidas.

El señor Sagot ha impartido al punto acertadas órdenes a todos los lugares del sur, para que secciones de guardas, recorran los distritos, inspeccionando las líneas y reparando los desperfectos originados por el fuerte vendaval.

El Club Sport "La Libertad"

organiza un baile Sabemos de los grandes preparativos que se llevan a efecto entre los jóvenes

El local de las carnicerías

La Comisión de Sanidad, acordó en su sesión última trasladar los locales para el expendio de carnes al nuevo mercado, cuyos locales deberán ser higiénicos y ajustados en un todo al estilo moderno.

¿En qué situación quedan los expendios de carnes establecidos en diferentes casas particulares?

He aquí un punto que toca resolver a los señores miembros de la Junta Sanitaria.

del simpático club "La Libertad", para el baile que prometen efectuar la noche del 22 del mes en curso.

Se han nombrado diferentes comisiones para el adorno de la fiesta y demás requisitos.

La fiesta promete ser brillante, pues hay mucho entusiasmo entre los socios, para que resulte en todo su esplendor.

Dos orquestas completas amenizarán el acto.

Esta mañana Murió el Negro Zamora

En las primeras horas de hoy, dejó de existir en esta capital don Robert Zamora. Nosotros lo recordamos siempre al Negro Zamora, porque fue empleado de nuestros talleres y porque siempre fue un compañero leal y cariñoso. Era inteligente y sagaz y supo conquistarse en diferentes ocasiones los mejores puestos en los talleres tipográficos de la República.

La muerte del Negro Zamora significa un duelo muy sentido para todos los que lo conocimos.

Sus funerales se efectuarán esta tarde en la iglesia de la Soledad, saliendo luego el cortejo para el Cementerio.

Con tal motivo va nuestro pésame para su aflijida madre y hermanos.

El dulce en Alajuela

En el mercado de Alajuela, el dulce estuvo ayer de sobra.

Llegó a la plaza una gran cantidad que los comerciantes de la capital no pudieron comprar porque sabían de antemano que el Gobierno en la Fábrica no recibiría mucho y que el precio era el mismo de catorce colones el quintal.

Sin embargo, los comerciantes de Cartago y San José trajeron cerca de cuarenta y cinco mil atados comprados a distintos precios y que en la plaza han fijado a razón de 90 y 80 céntimos el atado.

Un reglamento de la Escuela de Farmacia

La Escuela de Farmacia de la República ha dictado un reglamento interno para las labores del presente y siguientes cursos.

Era ya de necesidad este reglamento porque los alumnos no se regían por ningún principio para asistir a las lecciones de la Escuela.

Este reglamento lo presentó el señor Director del Plantel don Ricardo Solís Molina y fué aprobado por unanimidad por la Directiva de la Facultad de Farmacéuticos.

Lea La Prensa; su material le interesa

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

71 - 73 Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

UN GRAN ESCANDALO

En el templo de Afrodita

El suceso acaba de ocurrir en Nueva York y ha producido un escándalo formidable.

En la Tercera Avenida ha sido descubierto algo así como un nuevo templo de Afrodita, perfeccionado con todos los refinamientos de la hiperestésica imaginación de nuestros días.

Se llamaba el "T.hus Club" y en él se reunían, para rendir culto a los más desenfrenados placeres cerca de mil socios, hombres y mujeres, más mujeres que hombres. Todos los socios estaban juramentados para que fuera del Club no se supiera una sola palabra de lo que allí dentro se hacía.

Las entradas se enviaban a domicilio, como tarjetas de invitación para una junta general de elecciones. Otras veces era una invitación para que acudieran a pagar la cuota mensual de dos pesos.

Una vez todos reunidos y bien guardadas las puertas por empleados espléndidamente pagados, empezaba la "función recreativa". Poemas y narraciones de originalidad erótica; películas de desnudo; cuadros palpitantes con figuras humanas y, finalmente, danza general con la indumentaria que Adán y Eva usaban en el Paraíso Terrenal.

La noche del escándalo (aunque en verdad todas las noches eran de escándalo), algunas bellas bailarinas habían anunciado bailes "excéntricos" y se iba a representar la especialísima película The Filmmind of París. La policía se había enterado de lo que ocurría y de lo que iba a ocurrir. Sabía que habían sido invitados muchos altos personajes del arte, de la banca y de la política. Se habían repartido docientas invitaciones para la "gran unión extraordinaria".

Y aunque la policía no había sido invitada, se propuso asistir a la función.

Los detectives no podían entrar buenamente, por que la función se celebraba en el último piso, y todas las puertas estaban custodiadas por personas respetables que les negaban la entrada a los desconocidos. Pero cuando el encargado de la puerta principal se desdijó un minuto para mirar hacia adentro por el ojo de la cerradura, sintió que lo sujetaban por la espalda y le tapaban la boca. En aquel momento estaban exhibiendo la famosa película parisina, y los espectadores atentos al sugestivo episodio, no hicieron caso del ruido que se oía en la puerta. Mientras, por orden de los detectives, llegaban cincuenta policías uniformados, que irrumpieron en el salón, como el ángel de la espada flamígera en el Paraíso de Eva. Primero fue estupor, luego pánico. Las actrices famosas, los personajes conocidos, quisieron esconderse y huir sin encontrar por donde, y antes que arrojarse por las ventanas de un cuarto piso, optaron por entregarse resignadamente. Ocho automóviles estuvieron haciendo viajes a la Estación de Policía, llevando detenidos en grupos de a doce, entre la rechifla del público que salía de los teatros y se encontraba en la calle la más original de las comedias picantes.

Los ochocientos detenidos quedaron claudados para comparecer ante el juez; pero los nombres no se han publicado porque entre ellos los hay de las más célebres para lanzarlos al escándalo.

Se supone (debería decirse se sabe) que es esa moderna Biblioteca americana, existen otros templos de esa clase y aun más importantes que el que se acaba de descubrir. A pesar de la lluvia de fuego, Sodoma y Gomorra no desaparecieron del todo, y mucho de aquellas ciudades nefandas se puede encontrar, a poco que se busque, en cualquiera ciudad importante de nuestros días.

BERNARDO MERINO.

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LYNES

Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR

- La Castellana de Sheustone.....Cf. 3-50
- Mi primo Gerardo..... 3-00
- Juventud triunfante..... 3-50
- El veraneo de Guillermina..... 3-00
- La luna roja..... Cf. 3-00
- Ruinas en Flor..... 3-50
- El azar y el amor..... 3-00
- Corazones que no se encuentran..... 3-50
- Paradise of poor medio..... 3-50

Memos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONES: sombrillas para luz, costureros, alfileros, joyeros, etc.

Entrevista con el Secretario municipal, D. Aurelio Salazar

R.—¿Qué hay de nuevo? S.—La fecha, la hora, el minuto, cada segundo..... R.—Y de la Municipalidad que hay. ¿Se renoubró? Avergüelo Vargas

—¿Cuál? —Coto, que es periodista. —Y Ud. ¿qué piensa? —A veces pienso, que pienso, otras me parece lo contrario. Sin embargo, Aquí tengo la Ley de Administración de los Servicios Públicos de la ciudad de San José. Que título más largol No le parece?

—Efectivamente. —La Ley es más larga todavía.... —Y..... —Tiene por único objeto quitar al Municipio de San José su autonomía; es arma de dos filos, muy peligrosa. Quién sabe si se volverá contra sus progenitores.

—¿Por qué? R.—Porque esa ley, pretende burlar el sufragio universal, derecho indiscutible e indiscutido de nuestro pueblo y ejercitado con entera libertad en diciembre de 1923; ataca los fundamentos de la República, porque quitar al Municipio su autonomía es absurdo, en nuestro régimen democrático; las Municipalidades son entidades de descentralización administrativa y son la base de

nuestra vida republicana. Matar el Municipio es principio autocrático. No es concebible que aquí se pretendan robustecer un engendro híbrido, mezcla incompatible de principios antagónicos. Esa ley morirá porque nació esprochética; trae el virus mortal desde su gestación. Las Municipalidades existen en virtud de un principio constitucional expreso; las atribuciones que la ley les asignaba en 1923 no pueden quitárselas por obra de un decreto posterior. La ley no tiene efecto retroactivo; eso lo saben hasta los policías de nuestro país.

—¿Qué me dice de las Comisiones técnicas? —Son una necesidad sentida desde hace mucho tiempo; pero como técnicos, directores de toda obra ordenada por la Municipalidad. —Entonces Ud. cree que son útiles.

—Por supuesto. Lo que pasa es que se ha querido estrangular al Municipio de San José, se ha cometido una gran injusticia con estos regidores. Tal vez se publique un extracto de su labor durante el año pasado, es quizá la más ardua y eficiente de cuantas se tiene noticia en Costa Rica. Y todo, por ser reformistas.

Ya apareció.

—Sí señor, y a propósito, el Partido Reformista es el único que actualmente vive como entidad política respetable. En su contra se conjuran las fuerzas reaccionarias y desatan todas las intrigas imaginables. Varios que parecían de los nuestros, se han ido; pero llegan otros muchos de un valor muy alto, intelectual, moral, social y económico. Los disidentes son por lo general individuos que anteponen su persona a todo. Soberbios, no pueden permitir que se rechace una sola de sus ideas; pretenden ser infalibles.

Otros, son instrumentos inconscientes de nuestros enemigos; otros sí son conscientes y saben lo que está haciendo. La táctica que han seguido es muy socorrida; traen al debate detalles insignificantes en los cuales se difiere de opinión y provocan polémicas más o menos acaloradas y rompimientos, para mí el Partido Reformista es esencialmente económico, quiero decir, que la reforma fundamental, que queremos implantar es la tributaria; con ella, otras que son su lógica consecuencia, una vez implantada la Reforma Económica son corolarios que de ella se desprenderán y están consignados, uno a uno, en nues-

tro programa; de manera que mientras no se pruebe que los jefes del Reformismo vuelven las espaldas a tal principio básico de nuestro partido, y o militaré en sus filas.

Debatir cuestiones secundarias en el seno del Partido es fomentar la indisciplina y llegar quizá a una morbosa desorganización. Es lo que han hecho varios; por una pequeña diferencia de criterio rompen lanzas con el Partido, del cual se valieron, algunos, para ocupar buenas posiciones, y lo que es peor, se prestaron, a veces, para fomentar la campaña de difamación de nuestros irreconciliables enemigos.

Pero no hay mal que por bien no venga. Nos hemos definido; los rojos nos quedamos rojos; y los negros, negros.

—De manera que el Reformismo está en acción?

—El Reformismo está incrustado en la conciencia de todo Costa Rica. No puedo hacer francas declaraciones sin ser inofensivo. Pero le puedo decir que todo el país es reformista. No se ría; le digo lo que dice la Escritura; tienen ojos y no ven. Verá Ud. esa inmensa floración de claveles rojos en la próxima campaña. Es la aurora. ¡No ve Ud. que la aurora es roja!

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralc

El intercambio universal de productos

(Especial para LA PRENSA)

El comercio de los Estados Unidos con sus vecinos de América y Asia sigue creciendo con rapidez. Las importaciones traídas de Sur América en el año fiscal de 1924 sumaron \$429.000.000 contra \$ 218.000.000 en 1913, año anterior a la guerra; las de Centro América, \$ 34.000.000 contra \$ 16.000.000; las de Asia y Oceanía, 944.000.000 contra 314.000.000; y las de Europa, \$ 1.066.000.000 contra \$ 893.006.000 en el año fiscal de 1923 llegaron a 281 millones de dólares contra 146 millones en 1913 para Asia y Oceanía, 720 millones de dólares contra 194 millones; y para Europa, 2.201 millones de dólares contra 1.479 millones en 1913.

¿Cuáles son los principales artículos que forman este enorme y progresivo comercio con nuestros vecinos de América y del otro lado del Pacífico? Las principales importaciones que traemos de la América Latina consisten en artículos que no se producen aquí en cantidades suficientes para el consumo de nuestra población; azúcar de Cuba y café del Brasil y del frente occidental de Sur América, De la India traemos fibras; de

El Cambio

Hoy a las 15. horas

New York.....	400 3/4
Londres.....	382 3/4
París.....	108
España.....	265
Italia.....	83 -
Suiza.....	386 -
Bélgica.....	103
Amsterdam oro a.....	40 3/4
Dólares sobre Berlín.....	400 3/4

más 10/0

productos extranjeros que en su mayor parte consisten en artículos cuya producción interior no es bastante grande para satisfacer la demanda de nuestra población? Para Europa enviamos artículos alimenticios y ciertas cantidades de materia prima, cobre y hierro principalmente; lo que más exportamos para la América Latina y el Oriente son manufacturas. Los automóviles constituyen un apreciable factor en nuestras exportaciones para el Oriente y la América Latina; una prueba de la magnitud que alcanzan estas exportaciones se encuentra en el hecho de que nuestras ventas de llantas para automóviles destinadas en su mayor parte al uso de maquinarias norteamericanas tienen un promedio de más de un billón por año.

O. P. AUSTIN, estadista del National City Bank.

El sarampión no cesa de hacer víctimas

Esta maligna enfermedad sigue todavía su curso, y especialmente entre las gentes que carecen de recursos.

Son varias las defunciones registradas por el terrible mal y la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública es la llamada a dictar todas las medidas necesarias para combatir de una vez por todas esta enfermedad, que no deja de seguir causando nuevas víctimas.

Pleitos en la vecindad

La escena cómica-bufo se desarrolló ayer tarde en la avenida 22 entre calles 14 y 16.

Dos buenas vicieras y amigas se fueron a las manos por cuestiones de vecindario. En la escena media un doncel, que es visita diaria de una de las señoras del pleito, y el causante del mismo.

Por suerte intervinieron varios amigos del patio y la película no llegó a desarrollarse en todas sus partes que de no ser así, el escándalo hubiera sido feo como al

NOTICIAS MUNDIALES

LAS LUCHAS DEL OPIO

Ginebra.—El sarcasmo y las rechiflas fueron la parte que tocó a los Estados Unidos cuando reanudó sus sesiones la conferencia sobre los narcóticos de la Liga de las Naciones para discutir la cuestión del opio. La Gran Bretaña y Holanda se apartaron de su indiferencia, manifestándose como los peores enemigos de los Estados Unidos en los esfuerzos de este país para proibir el demonio de las drogas.

«Este es sencillamente un esfuerzo de los Estados Unidos para imponer la prohibición en los asiáticos así como en sus nacionales—dijo el delegado London de Holanda, uno de los mayores productores de opio en el mundo. La prohibición del licor—agregó—no ha tenido éxito en los Estados Unidos y la prohibición del opio no tendrá éxito en el Oriente.

El idealista vizconde Cecil de Chelwood se convirtió en el Lord Cecil hombre de negocios, cuando en un largo discurso negó la competencia de la Liga para discutir el problema del opio que, dijo, había quedado solucionado en la primera conferencia de noviembre. La comisión de noviembre solucionó la materia no adoptando ninguna decisión.

Lord Robert Cecil, que preside la delegación británica, dijo que la suspensión del opio era imposible en tanto China continuara produciendo opio, pero omitió decir que la India es también uno de los mayores productores y que cada onza de opio producida en la India se transporta en buques británicos.

Cecil prometió que si China cesara en la producción de opio, Inglaterra haría los mayores esfuerzos para poner término al mal dentro de quince años, pero explicó que se refería únicamente al opio para fumar y no al opio para ingerir, que produce exclusivamente la India y que muchos peritos sostienen que constituye la mayor amenaza.

Como un paliativo a los Estados Unidos, Cecil lanzó la idea de constituir una comisión investigadora para que haga una gira por el Oriente e investigue el problema del opio, a pesar del hecho de que la delegación norteamericana viene completamente documentada con un plan definitivo.

Pléñase que esta es la forma en que el idealista de la Liga de Naciones, Lord Robert Cecil, presidente de la delegación británica, en la conferencia del opio, quiere retardar si no enterrar a la entera conferencia.

LOS DEPOSITOS RUSOS DE MERCANCIAS COMO PROPIEDAD PARTICULAR

Berlín.—Llevando a efecto el programa del Congreso de las «Celekor» (Celviski Korrespondents) según despatches llegados aquí a Moscú, el Comisario de Hacienda de los Soviets, Nikolukif, ha dispuesto por un decreto de su oficina la inscripción como propiedades privadas de los depósitos de mercancías y almas-

cenas particulares, que por disposiciones anteriores figuraban como dadas a participación por el gobierno. Esta medida afectando a las corporaciones mercantiles como a los comerciantes individuales.

Esta medida supone una disminución en las contribuciones, calculándose que por ella los 25,000,000 de campesinos que hay en Rusia pagarán un cincuenta por ciento menos de impuestos.

A ella se opusieron en la última reunión del consejo general de las células los grupos de Rabotchniki, que constituyen el grueso del partido de León Trotzky.

Comentando esta determinación, el vicepresidente del Sovnarkom, Gospodina Kamenev, ha declarado que está satisfecho del actual estado económico de Rusia. Este comentario fue apoyado por una estadística en la que se afirma que en los soviets se encuentran actualmente en circulación... 771,000,000 de rublos oro; y que el presupuesto comunista en el año entrante sería tan solo de 2,250 millones.

LOS FASCISTAS INGLESSES FORMAN UNA SOCIEDAD DE RARO ASPECTO COMERCIAL

Londres.—Como sociedad mercantil y bajo el título de «British Fascisti Limited», quedó constituida en Elm Park Gardens la primera brigada del Fascio Inglés. La inscripción de la sociedad fascista se ha hecho en los registros mercantiles, a causa de que sus fundadores no quieren de ningún modo que se crea que se trata de un nuevo partido político, o de una organización de tendencias reaccionarias. Para poder caer dentro del Código de Comercio y no en las leyes políticas que regulan las sociedades cívicas, en un artículo del reglamento se dice que «La British Fascisti Limited» es una asociación cuyo fin es promover el bienestar del pueblo, mediante

el esfuerzo financiero de los hombres y mujeres partidarios de que subsista la sociedad actual.

En la «Fascisti Limited» se admiten afiliados desde diez y seis años de edad, en concepto de «Cadetes fascistas».

Hasta ahora se han inscrito en el partido, según asegura el general Blackeney, trescientas mil personas de ambos sexos.

RECUPERO LA VISTA POR CONTEMPLAR EL ECLIPSE

New York.—Se ha sabido aquí de una obra de milagrería obrada por el eclipse último. Luis Tretola, italiano del Bowry, ciego de cataratas desde hacía siete años, por consejos de una gitana de Cornell, se puso a mirar el sol el día del eclipse, sin vidrios humados, recobrando la vista.

Dicen los médicos que no ha sido milagro, sino el poder calorífico de los rayos del sol el que ha dado la vista a Tretola.

ABD EL-KRIN PIDE LA PAZ

Madrid.—En la Presidencia del Directorio se ha facilitado una extensa nota a la Prensa en la que se habla de una petición formulada por Abd-El-Krin a las autoridades españolas de la zona de ocupación y en la que el cabecilla moro solicita parlamentar con España a fin de concertar un pacto que ponga término a la presente lucha.

La nota no es de carácter oficial pero parece que está autorizada su publicación por las autoridades, toda vez que ha sido el mismo teniente coronel Rico, jefe de la Oficina de Censura de la Presidencia, el que la ha entregado a los periodistas que hacen la información en aquel centro oficial.

Se espera conocer claramente la opinión del gobierno respecto a esta trascendental comunicación del jefe moro, así como las decisiones que se adopten para el pacto definitivo que ponga término a la cruenta lucha marroquí.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N.º 211 TELÉFONO N.º 604

Doctor Constantino Herdocia
 Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta
 Horas de Oficina: 10 a 11:30 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELÉFONO 1434 — San José

Para una obra de caridad social
 Has bien y no mires a quien
 En los primeros días del mes de enero de este año, hice un llamamiento a mis amigos y personas de buen corazón, para levantar una contribución de ₡ 100 por persona, con el fin de reunir la suma necesaria de ₡ 3,000.00 [tres mil colones] para solventar la amarga situación de una familia de esta capital.
 Recogiendo de colón en colón, en esta capital, recibiendo de muchos amigos de provincias, a quienes he escrito solicitando la modesta contribución a que aludo, he reunido ya la suma de ₡ 1,512.00 [mil quinientos doce colones] los cuales se encuentran depositados donde Mr. John M. Keith.
 Ya he llegado a completar la mitad de la suma necesaria, para hacer este servicio, que me impone el deber y la humanidad, y hago por este medio un nuevo llamamiento a todas aquellas personas que no han contribuido para que lo hagan, seguros de que le ayudan a realizar una obra de piedad de gran mérito.
 Debo de advertir, para evitar suspicacias, que no

trato de recolectar más que la suma necesaria, pero así de colón en colón, para que a nadie le sea grave el contribuir a realizar esta obra. Espero que todas las personas a quienes he escrito fuera de San José, por medio de una carta circular no me nieguen el favor que les solicito, el cual me es de grandísima utilidad.

GUILLERMO TRISTÁN
 San José, 12 de febrero de 1925.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE
 TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Traslado
 La tienda de ropa LA MAR QUESA de don CESAR ARGUDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que ocupaba «La Marina» de don Eduardo Castró S.

Aquí se atiende bien

Uno de los motivos por los cuales el comerciante hace clientela es por el buen trato que se da al público y muy especialmente por el surtido y calidad de los artículos que se expenden. El Balcón de Europa de Antonio Puscaldó, en este sentido, se preocupa como ninguno otro, este biencimiento de su clase y se atiende tan bien a los clientes y se sirve tanto en cantina como en repostería y otros artículos cosas tan buenas, que la clientela aumenta cada día, y puede decirse que su negocio es uno de los que más venden en San José. Nuestros amigos pueden pasar para que se convengan personalmente acerca de lo que declinamos.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y... de esta empresa.

Lea «La Prensa» de mañana

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

LA RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Se ha trasladado a su nuevo LOCAL frente al almacén de ROBERT HNOS.

Flores, música y poesía

No hay ninguna persona de buen gusto artístico que pueda abstenerse de dedicar atención a estas tres cosas, pero por lo menos a una. Nuestra sociedad guarda a las flores grandísimo homenaje y es por eso que «La Camelia» de Francisco Avila, la mejor jardinería de la capital, es la solicitada para el arreglo de casas para todas las fiestas sociales: bailes, banquetes, matrimonios, etc., etc.

PLAZA DE TOROS

TELEFONO No. 1088

Domingo 15 de Febrero de 1925 — A las 3 y 30 de la tarde

La Corrida más sensacional del año!!

BENEFICIO y despedida del temerario DIESTRO

JESUS TRINIDAD, «LITRI»

en franca y noble competencia con el inmenso matador

ALMANSEÑO II

Los toreros del VALOR Y LA EMOCION FRENTE A FRENTE — Habrá Presidencia de Honor integrada por un grupo de mercaderes señoritas de nuestra sociedad

GANADO BRAVISIMO DE ESGRIBANO Y CASTRO

Las localidades están a la venta en la CIGARRERIA CENTRAL DE MENDIOLA & CO.

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7^a. Avenida Este, N.º. 344. CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

OBRAS DE MARDEN — A \$ 5.00 el tomo empastado

Flexión comercial — siempre adelante

OBRAS DE MARTINEZ SIERRA — A \$ 5.00 el tomo empastado

Abil melancólicas, novelas

La vida inquietada, novela espiritual

El diablo se rie, novelas

Idea ilusoria, ilustrada

Una vida y su vida, novela, \$ 0.40

OBRAS DE HENRY BERGSON — A \$ 5.00 el tomo empastado

La invención creador, 2 tomos

La risa, ensayo sobre la significación de lo cómico

OBRAS DE F. DE QUEVEDO — A \$ 3.00 el tomo empastado

Páginas escogidas

Obras serias

Escritos políticos

JOSE ORTEGA Y GASSET

Personas, obras, cosas, pasta, \$ 5.00

Meditaciones del Quijote, rst. \$ 3.50

El Espectador, rústica \$ 3.50

Virja y nueva política, conferencia, \$ 1.00

MIGUEL DE UNAMUNO — A \$ 5.00 el tomo empastado

Ensayos

Sobriquetos y conversaciones

Contra esto y aquello

El sermón de la lluvia, cuentos

Por tierras de Portugal y España

Mi religión y otros ensayos breves

Niebla, novela

El porvenir de España, por Miguel de Unamuno y Angel Ganivet, \$ 2.00

JUAN MARAGALL — A \$ 5.00 el tomo empastado

Artículos, 5 tomos

Elogios: del amor, de la palabra, de la poesía, del pueblo, del teatro, de la danza del vivir, de la gracia, de una tarde de agosto

Miscelánea literaria, \$ 0.40

PLUTARCO — A \$ 5.00 el tomo empastado

Vidas parciales de los hombres ilustres, 5 tomos

RAMÓN DE CAMPOAMOR — Poesías completas, 3 ts. imp. \$ 15.00

EDUARDO ZAMACOIS — A \$ 5.00 el tomo empastado

El otro, novela

Una vida extraordinaria

La vida que pasa, \$ 0.40

OBRAS CLASICAS — A \$ 5.00 el tomo empastado

HOMERO: La Iliada

VIRGILIO: La Eneida

SOFOCLES: Edipo Rey; Edipo en Colona; Antígona, teatro

TERSO DE MOLINA: El bandole-ro, novela

OBRAS DE ECA DE QUEIROZ — A \$ 5.00 el tomo empastado

San Gabriel, leyenda

San Ovidio, leyenda

El señor Diabolo, artículos

Adán y Eva, cuentos

Los Maías, episodios de la vida romántica, 3 tomos

El Mandarín, costumbres chinas

Artículos, \$ 0.30 el tomo

OBRAS DE ERNESTO RENAN — Aversión y el Aversiónismo, (ensayo histórico), pasta \$ 0.40

Diálogos filosóficos, pasta \$ 5.00

Páginas escogidas, \$ 0.50

GUY DE MAUPASSANT — Cuentos escogidos, pasta \$ 5.00

LEOPOLDO ALBAS (CLARIN) — Doctor antius, cuentos, pasta \$ 5.00

EL IFE TRIGO — Las posadas del amor, novelas, pasta \$ 5.00

En los andamios, rústica \$ 3.50

RICARDO LEON — A \$ 5.00 el tomo empastado

La escuela de los sofistas, diálogos

Casta de Hidalgo, novela

OBRAS DE "AZORIN" — A 5 colonas el tomo empastado

El Licenciado Vidriera

Un discurso de la Cierva

La voluntad

Los pueblos

Al margen de los clásicos

Antonio Azorin

El político

Una hora de España, rústica, \$ 3.50

OBRAS DE GABRIEL MIRO — A 5 colonas el tomo empastado

Dentro del cercado, novelas

Figuras de la pasión del Señor

El Angel, hermosos cuentos con ilustraciones

Del mundo provinciano, cuentos, pasta, colonas 2.50

Las cerzas del cementerio, novela, pasta, colonas 2.50

Señorita y Sor, novela, Cl. 0.40

RUY DIAZ — El Romancero, poesías, con grabados 5 colonas

OBRAS DE ANATOLE FRANCE — A \$ 5.00 el tomo empastado

El otro del pasado, novela

Cranquebillé, cuentos

El crimen de un académico, novela

El libro de mi amigo

La vida en flor, novela

Los deseos de Juan Servien, novela

La canchis, novelas

La rebelión de los ángeles, novela

Opiniones de Jerónimo Coignard

El pozo de Santa Clara, novelas

Batastar, novelas

El Jardín de Epicuro, selección \$ 0.30

OBRAS DE J. JOYATU HON — A \$ 5.00 el tomo empastado

Dulce y ábrosa, novela

Juanita Encoro, novela

Sacramento, novela

La nupcias, novela

Mujeres, novelas

Luzero: Juan Vaigar, novelas

La justicia del amor, novela, 2 tomos

El enemigo, novela

Drama de familia, cuentos

Cuentos de mi tiempo

El Ministro japonés defiende a los Estados Unidos

Tokio.—El Barón Shidehara, Ministro de Relaciones Extranjeras se ha colocado de parte de los Estados Unidos al refutar las acusaciones de los Miembros de la oposición de la Dieta, los cuales suscitaron un debate sobre la cláusula de exclusión en el año pasado a la Ley de Inmigración en los Estados Unidos.

"El silencio es de oro en estos momentos para el Japón, dijo el Barón Shidehara al responder una interpretación relativa a la legislación vigente en el Estado de California.

"El Mikado no puede olvidar que el Gobierno de los Estados Unidos, nada tiene que ver con la legislación de California. En realidad la entrada de los japoneses en territorio americano resulta mucho más fácil desde que puso en vigor la nueva Ley de Inmigración.

"Nuestros estudiantes, periodistas y empleados aseguran que son tratados con la mayor consideración, cosa que debidamente apreciamos.

"El Gobierno japonés está satisfecho, porque los japoneses residentes en los Estados Unidos no son tratados como los demás extranjeros, pero desea poner fin a las disputas y polémicas sobre este asunto".

El Ministro nipón al verse atacado violentamente por el Representante Hatoyama respondió así: "Yo no creo que los Estados Unidos voluntariamente hayan insultado a los japoneses. La cláusula de exclusión que contra nosotros se ha decretado, está basada en que no nos consideran elegibles para la ciudadanía. Los tiempos presentes reclaman la cooperación internacional. M. Hatoyama insistió en que, de acuerdo con los informes recibidos en Tokio, los niños japoneses nacidos en los Estados Unidos, no podrían adquirir la ciudadanía americana porque sus padres eran inapto para ella. A esto respondió Shidehara diciendo que tales rumores carecían de fundamento.

Este debate se suscitó en la Dieta nipona al darse a conocer algunos detalles de la Legislación Antinipona decretada recientemente en el Estado de Missouri.

Los pistoleros robaron otra vez 125 mil pesetas al Banco García Sotes

Jáen.—Según acababan de comunicar de Ballén, esta mañana penetraron en las oficinas del Banco de los señores García Sotes varios individuos emboscados y perfectamente armados que, con la mayor sangre fría tomaron todos las salidas de las oficinas, mientras penetraban en el departamento del cajero, que por ser las horas en que se realizan las operaciones de pago, tenía la caja abierta llevándose 25 mil duros.

Los asaltantes, una vez apoderados del dinero fueron retrocediendo hasta ganar la puerta de la calle donde detribaron a un guardia que había acudido sospechando algo anormal, dándose a la fuga en un automóvil, indudablemente preparado de antemano.

Las características que rodean el hecho, el haberse realizado éste a la luz del día y en el centro de aquella población, hacen creer que los asaltantes pertenecen a algún grupo de pistoleros. Hasta estos instantes no se ha logrado detener a ninguno.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

Este es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procure ver si la firma de H. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARÍS MEDICINE CO. St. Louis, U. S. de A.

Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos TELEFONO Núm. 499

Un accidente Una comunicación

La señorita María Cristina Pagés sufrió un ligero accidente en un pie.

Caminaba la señorita Pagés por una acera cuando de pronto se le torció un pie, por cuyo motivo el Médico le ha obligado a guardar cama.

Sentimos lo ocurrido y deseamos que la señorita Pagés mejore pronto.

a1 Director General de Policía

El señor Gobernador de la Provincia ha dirigido una comunicación al señor Director General de Policía en la cual le manifiesta que es su deseo que la policía cumpla fielmente con lo dispuesto en otras ocasiones respecto de la mendicidad.

Se trata de que el Asilo de la Vejez recoja a todos los que andan por esas calles en estado lamentable pidiendo limosna y para lo cual ya el asilo cuenta con fondos suficientes para atender a nuevas erogaciones, según el señor Gobernador, quien tiene a la vista el estado financiero del asilo dicho.

Restaurando la Monarquía

Berlín.—Los monárquicos se prestan a apoderarse del poder en Prusia y el resto de Alemania, por medio de un golpe de Estado que tratan de dar en la Dieta.

Comentando la situación política de Prusia en el "Correo Nacionalista", el conde Westarp dice que al Premier Braun no le quedaría otro recurso sino resolver la crisis en la forma planteada por los monárquicos. En idénticos términos se ha expresado en un artículo en que se hace el panorama de la crisis en la forma planteada por los monárquicos. Es idénticos términos se ha expresado en un artículo en que se hace el panorama de la crisis en la forma planteada por los monárquicos.

El personal de la Escuela de Aranjuez

En estos días se publicará en el Diario Oficial el nombramiento del personal de la Escuela de Aranjuez. Según se nos informa será Director de aquel plantel do Julio Alvarado Barquero, maestro actualmente de la Escuela Buena Ventura Corrales, pues parece que don Jaime Brenes, que era la persona designada, no aceptó el cargo, y se quedará frente a la dirección de otro plantel.

A propósito de esta escuela la debemos manifestar que está casi terminada y solo falta la decoración exterior que no ha podido empezarse porque el Inspector de Construcciones Escolares señor Quiros no ha designado los modelos del caso, no obstante las excitativas de la Junta Progresista para que lo haga, pues es deseo de esta entidad que se estrene la escuela completamente terminada.

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL TEATRO AMERICA Suscribese a La Prensa

LA ESPAÑOLA
EBANISTERIA Y COLCHONERIA
frente a la Funeraria Campos Hermanos—San José
Gran surtido de colchones de todas clases — Muebles para todos los gustos.—VISITE NUESTRA CASA Y SE CONVENCERA.

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
— DE VENTA EN —
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

ROMULO ARTAVIA 50 VARAS AL NORTE DE DEL COMETA
Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES
LA MEJOR
Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur
Proprietario: JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

Sacos vacíos nuevos y usados
OFREZCO
Tomás Fernández
EN EL ALMACEN
Apartado 614 — Teléfono 198

La Morera TIENDA al lado Sur de la Botica Oriental-S. José
GRAN REALIZACION
Lienzo, mantas, driles, frazadas y todo artículo en general, hasta las sedas y cre-pones, a PRECIOS DE QUEMA
PREFIRIO MORERA
Lea "La Prensa" todas las tardes.